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Januar - Frohes neues Jahr!

I N  D I E S E R  A U S G A B E

AG Bericht - was läuft bei uns
gerade so?
Neues Jahr, neue Kraft - wir starten mit alter Frische in

2024 und lassen die letzten Wochen des vergangenen Jahres

nochmals Revue passieren. Geprägt waren diese noch sehr

durch den im Dezember veröffentlichten Kabinettsentwurf

der neuen Approbationsordnung (AO) und die Finalisierung

unserer Stellungnahme dazu - nun einsehbar auf unserer

Website. Auch wenn inhaltlich nicht mehr viel Neues zu

tragen kam, war es eine wichtige Gelegenheit, nochmals auf

die Notwendigkeit der Finanzierung hinzuweisen. Wir

warten jetzt gespannt auf die Ergebnisse der Abstimmungen

im Kabinett und Bundesrat!

Passend zu der AO gab es auch in den erweiterten Kreisen

der Interessenverbänden Gesprächsbedarf, so haben wir z.B.

an dem Bochumer AO Forum online teilgenommen, als auch

an der Ad Hoc Kommission der AWMF

(Arbeitsgemeinschaft wissenschaftlicher medizinischer

Fachgesellschaften), um die studentische Stimme mit

einfließen zu lassen.
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FunFact
Am 15. Januar 2001 wurde das Projekt Wikipedia offiziell gestartet. Heute gibt es 

Millionen Artikel in unzähligen Sprachen zum freien Abruf.

Zum Ende des Jahres trafen wir uns ein letztes

Mal vor den Feiertagen mit unseren LOMEs

(Local Officers on Medical Education), um

aktuelle Anliegen durchzusprechen. Wenn auch

du Teil der bunten Panda-Runde (siehe Foto)

und die Schnittstelle zu deiner Fachschaft

werden möchtest, nimm gerne den Kontakt zu

uns auf, denn derzeit gehen viele der “Rente”

(aka dem Ende ihres Studiums) entgegen und

wir suchen ganz dringend Nachwuchs! Dafür

reicht es einfach, Interesse an

Ausbildungsthemen mitzubringen und

erreichbar zu sein.

Der Januar ließ uns wenig Verschnaufpause und

startete mit einigen überraschenden

Nachrichten, die uns die kommenden Monate

wohl viel beschäftigen werden (stay tuned).

Weitere wichtige Termine waren der

Wissenschaftsrat und die Anhörung im Landtag

Sachsen-Anhalts zum Fairen PJ - leider machte

der Bahnstreik in beiden Fällen die Anreise

unmöglich für uns, wobei Christian sich noch

online zu schalten konnte und Leoni im

Landtag schließlich durch Alex vertreten wurde.

Nebenbei starten außerdem schon die

Vorbereitungen für das March Meeting der

IFMSA, die internationale Dachorganisation der

bvmd, auf dem Leon und Leoni die AG vertreten

werden und als Monats-Highlight durften wir

das verschneite Augsburg beim ErVo-

Wochenende kennenlernen! Näheres dazu in

den Beiträgen. Wir NOMEs wünschen zum

Abschluss von ganzem Herzen: Frohes neues

Jahr!

Wissenschaftsrat
- Christian
Gleich in der 2. Januarwoche ging es auch

schon mit den externen Veranstaltungen

weiter. Diesmal war Christian für die bvmd

beim Wissenschaftsrat - leider nicht wie

geplant in Köln, sondern durch den

Bahnstreik online Zuhause. Er vertritt uns

dort in einer AG zur fachlichen Entwicklung

in der Medizin. Diese wurde auf Initiative

einiger Fachgesellschaften gebildet und soll

Probleme - wie z. B. den Nachwuchsmangel

oder den Zugang zu Förderprogrammen -

adressieren. Dabei soll natürlich auch die

Ansicht des Nachwuchses und der

studentische Blick in die Lehre mit einbezogen

werden, weshalb wir eingeladen wurden, Teil

dieser AG zu sein. Bis Ende des Jahres soll die

AG eine Empfehlung vorlegen, sodass

voraussichtlich noch einige weitere Treffen in

nächster Zeit anstehen - dann hoffentlich in

Präsenz.

LOME Chat kurz vor Weihnachten



NOME knows
Wenn dein Zug zur nächsten bvmd Veranstaltung voraussichtlich mehr als 20 Minuten

Verspätung hat, entfällt deine Zugbindung. Du darfst dann jede mögliche Verbindung zu

deinem Ziel nehmen!
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Anhörung zum Praktischen Jahr im Landtag

in Sachsen-Anhalt

Anhörung zum Fairen PJ
und PJ Preis
- Paola
Im Projekt FairesPJ haben uns in den letzten

Wochen vor allem zwei Themen beschäftigt. 

Im Dezember ist der Erhebungszeitraum für den

PJ-Preis in Kooperation mit ethimedis gestartet.

Unser Ziel ist es, engagierte Standorte bzw.

Abteilungen und innovative Konzepte als Best

Practice Beispiele für ein FairesPJ in der

Chirurgie, Inneren Medizin und dem Wahlfach

auszuzeichnen. Dabei steht die Ausbildung der

PJ-Studierenden im Mittelpunkt. Details zum

PJ-Preis könnt ihr auf

www.bvmd.de/fairespj#preis nachlesen. 

Am 10.01. waren wir in Magdeburg im Landtag

von Sachsen-Anhalt bei einer Anhörung zu den

Bedingungen im Praktischen Jahr vertreten.

Paola und Alex (Projektleitung FairesPJ) haben

dabei die bvmd vertreten. Sie haben gemeinsam

mit den Vertreter*innen der Fachschaften aus

Magdeburg und Halle die aktuellen Mängel im

PJ illustriert und die vier Forderungen der bvmd

präsentiert. Gerade im Bereich einer

einheitlichen Aufwandsentschädigung an den

Universitätsklinika sowie der Festlegung von 30

Tagen Abstand zwischen dem Ende des PJs und

dem M3 sahen die Abgeordneten sowie

Wissenschaftsminister Willingmann sowie

Gesundheitsministerin Grimm-Benne konkrete

Handlungsmöglichkeiten für die

Landesregierung. Im Anschluss an die

Anhörung fand noch eine durch die

Fachschaften organisierte Demo statt, an der

trotz Bahnstreik und Bauernprotesten auch

zahlreiche Studierende aus Halle teilnehmen

konnten. 

Obwohl das Thema Schwangerschaftsabbruch

Einzug in die M2-Prüfungsfragen und den

NKLM 2.0 gefunden hat, kommt die Lehre

dazu immer noch an einigen Fakultäten zu

kurz. In Heidelberg wurde ein

interprofessionelles Seminar konzipiert,

pilotiert, wissenschaftlich evaluiert und

inzwischen in die Pflichtlehre aufgenommen.

Das Ganze ist als studentische Initiative

gestartet und wurde dann mit Begleitung einer

Ärztin implementiert. Michelle hat dieses

Projekt studentisch und wissenschaftlich

begleitet und ist inzwischen

Bundeskoordination für Sexualität und

Prävention der bvmd. 

Lehre zum Thema
Schwangerschaftsabbruch
- Michelle



NOME-Leseecke
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Ankündigungen und    
Termine
Bei Fragen zu den Veranstaltungen könnt ihr

jederzeit auf uns zukommen!

LOME Chat 25. Januar 19 Uhr          

Zoom 

Studentische Konferenz in Dresden, vom

3. bis 5. Mai 2024

Programmakkreditierungsseminare

26.01.2024 - 28.01.2024 (Präsenz in

Ilmenau)

26.01.2024 - 28.01.2024 (Präsenz in

Aachen)

Der Nobelpreisträger Richard Feynman erzählt Anekdoten und Geschichten aus seinem bewegten Leben. Von der Schule,

über seine Zeit beim Manhattan Projekt, bis zu seiner ersten Professur und schließlich zum Nobelpreis nimmt er den

Leser auf seine sehr charmante und lustige Art mit. Wer noch nie ein Buch über Quantenphysik gelesen hat, wird mit

dem Buch genauso viel Spaß haben wie ein ausgesprochener Physik Nerd! 

ErVo Wochenende
- Leon
Obwohl die GDL (Gewerkschaft deutscher

Lokomotivführer) bis Freitagabend den

Fernverkehr der Deutschen Bahn bestreikt hat,

ist ein Großteil des Erweiterten Vorstands am

letzten Wochenende nach Augsburg gefahren.

Einige konnten zwar erst Samstag anreisen,

aber darauf wurde das Programm, dank

fantastischer lokalen Orga und unserer neuen

VPI Nele, schnell angepasst. Am Wochenende

hatten wir die Möglichkeit, uns mit dem frisch

ins Amt gestarteten GeVo und den anderen AGs

auszutauschen und diese auch abends beim

Socializing besser kennenzulernen. Es wurden

fleißig neue Pläne für die kommenden Monate

geschmiedet und fantastische Trainings besucht.

Nun sitzen wir mit ein wenig Schlafmangel,

aber umso mehr Ideen im Zug und freuen uns

schon, diese in die Tat umzusetzen.

Sie würde gerne auch Studierende anderer

Fakultäten bei der Umsetzung ähnlicher

Projekte unterstützen. Auch Material des

Seminars wie z.B. eine Gesprächsübung/OSCE

Station und die Ergebnisse der Evaluationen

können geteilt werden.

Wenn ihr oder Personen von dieser

Unterstützung Gebrauch machen möchtet,

wendet euch gerne an nora@bvmd.de. Michelle

wird sich dann mit euch in Verbindung setzen

und entsprechend eurem individuellen Bedarfs

unterstützen. Der neue GeVo und der ErVo in Augsburg


